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Protokoll zum Treffen am 9.01.2024 

 
Anwesende Lehrer: 
Frau Heimermann (Leitung der AG) 
 
 
Anwesende Eltern: 
Frau Andreatta, Frau Driesch, Frau Fischer, Frau Floßdorf, Frau Franken, Frau Georg,    
Frau Girgis, Frau Hellwig, Frau Jüris, Frau Küpper, Frau Leimkühler, Frau Lenz, Herr Müller,  
Frau Münch, Frau Ockenfels, Frau Rath, Herr Richter, Frau Trapp 
[Frau Blum-Schäfgen, Frau Davidovic, Frau Fingerhut, Herr Hölzer, Frau Ksoll, Frau Neri, 
Frau Schmoll, Herr Tölle, und Frau Zimmermann entschuldigt] 
 
Anwesende Schüler: 
Leona Sliwka (Klasse 9a, Mitglied der Nachhaltigkeits-AG) 
 
 
 
 

 
1.  Rückblick auf den Elterninformationsabend am 14. November 2023  
 
Am Abend des 14. November 2023 kamen rund 70 bis 80 interessierte Eltern von 
Viertklässlern (teilweise mit ihren Kindern), um sich über das Rhein-Gymnasium zu 
informieren. Im Foyer waren Stehtische aufgebaut und die GSG-Eltern Frau Münch, Frau 
Neri und Frau Ockenfels standen dort als Ansprechpartnerinnen zur Verfügung. In der 
Bibliothek informierten Frau Hinrichs und Herr Dr. Braner über das Rhein-Gymnasium 
(insbesondere über die Phase der Orientierungsstufe).  
Nach den Präsentationen gab es für die Eltern die Gelegenheit, an Schulführungen mit 
Lehrern teilzunehmen. Dabei waren allerdings die Teilgruppen unterschiedlich groß. 
Zukünftig sollte auf eine gleichmäßigere Einteilung geachtet werden.  
 

 
 
2.  Rückblick auf den Adventsmarkt am 25. November 2023  
 
Auf Initiative der Nachhaltigkeits-AG unter der Leitung von Frau Kohnen fand am Samstag, 
25. November 2023, zum zweiten Mal ein Adventsmarkt unter dem Motto „First Advent – 
Second Hand“ am Rhein-Gymnasium statt. Wieder beteiligten sich zahlreiche 
Kooperationspartner aus Sinzig (etwa die Stadt Sinzig, das HoT oder die Initiative Fairtraide-
Stadt-Sinzig), als neue Partner waren die Regenbogenschule sowie die Barbarossaschule 
dabei.  
Die Rückmeldungen zu der Veranstaltung waren insgesamt sehr positiv: Die Freude über 
die adventliche Musik, die große Besucherzahl und die positive Stimmung, insbesondere 
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bei den Bastel-Workshops und der Kunst-Installation wurden von den Beteiligten besonders 
hervorgehoben.  
[Im Nachgang der GSG-Sitzung berichtete Frau Kohnen, dass der Erlös der Veranstaltung 
aktuell bei über 1.100 € liegt, wobei die Rückmeldung eines Kooperationspartners bzgl. der 
Einnahmen noch aussteht.] 
 
Folgende Verbesserungsvorschläge und Anregungen für einen erneuten Adventsmarkt im 
Jahr 2024 wurden von den GSG-Eltern geäußert: 

- Die Trennung zwischen der Kuchentheke und der Getränketheke war hinderlich, weil 
einige Schüler/innen zu Beginn ihrer Dienste „etwas überfordert“ wirkten. Die GSG-
Eltern schlagen vor, dass die Schüler/innen der Nachhaltigkeits-AG und die GSG-
Eltern gemeinsam an der kombinierten Getränke- und Kuchentheke eingesetzt 
werden. In diesem Zusammenhang wurde auch erwähnt, dass die Trennung der 
Kassen auch eher für Verwirrung gesorgt hat.  

- Wegen des Pfands müssen mehr 50-Ct-Stücke als Wechselgeld vorbereitet werden. 
- Zukünftig sollte auch Hafermilch besorgt werden. 
- Die Kleidertauschbörse empfanden einige Eltern dieses Mal als „weniger 

ansprechend“ (im Vergleich zu früheren Tauschbörsen). So wurde beispielsweise ein 
angemessener Umkleidebereich gewünscht. (Evtl. ließe sich dies mit unserem Schul-
Pavillon oder Vorhängen gestalten.) Als Ideen für eine nächste Tauschbörse wurden 
neben Festmode (insbesondere für Kommunion oder Abifeiern) auch Skikleidung (im 
Zusammenhang mit der Skifahrt) genannt. 

 

 
 
3.  Planung für die Informationstage für Viertklässler und ihre Eltern  
 
Die Informationstage am Freitag, 19.01.2024, von 15:00 – 18:00 Uhr, und am Samstag, 
20.01.2024, von 10:00 – 13:00 Uhr, richten sich an die Grundschüler/innen und ihre Eltern. 
Es wird in der Bibliothek wieder eine Cafeteria eingerichtet, wo neben Kaffee und Kuchen 
auch kalte Getränke angeboten werden.  
 
Zur Mithilfe bei den Informationstagen im Januar haben sich wieder viele GSG-Eltern 
gemeldet, sodass wir an beiden Tagen wieder jeweils zwei Schichten einteilen konnten: 
 

Freitag,  
19.01.2024,  

„Frühschicht“ in der Cafeteria 
(ca. 14:45 Uhr bis 16:45 Uhr) 

Samstag,  
20.01.2024, 

„Frühschicht“ in der Cafeteria 
(ca. 9:45 Uhr bis 11:45 Uhr) 

Ramona Bergmann Maja Andreatta 

Nicole Hellwig Ulrike Floßdorf  

Sabine Küpper Silke Franken 

Daniela Münch Ulrike Lenz 

 Juliane Spors 
  

Freitag, 
19.01.2024, 

„Spätschicht“ in der Cafeteria 
(ca. 16:45 Uhr bis 18:15 Uhr) 

Samstag, 
20.01.2024, 

„Spätschicht“ in der Cafeteria 
(ca. 11:45 Uhr bis 13:15 Uhr) 

Daniela Georg Natasa Davidovic 

Ulrike Leimkühler Ulrike Floßdorf 

Sveta Rath Silke Franken 

Torsten Richter Bernadette Ockenfels 

Liane Zimmermann Leona Sliwka (als „Springer“) 
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4.  Planung für den Zeltaufbau am Samstag, 23. März 2024 
 
Auch in diesem Schuljahr wird das historische Zirkuszelt wieder die Spielstätte unserer 
Kleinen Theater-AG sein. Sofern das Wetter mitspielt, wird der Aufbau am Samstag, 
23.03.2024, unter der Anleitung des Vorbesitzers Herrn Platz auf dem unteren Schulhof (vor 

der Sporthalle) erfolgen. 
 
Wie im vergangenen Jahr hoffen wir auf die tatkräftige Unterstützung des THW Sinzig. Zur 
Unterstützung haben sich zudem die folgenden GSG-Väter gemeldet: 

- Herr Driesch (13 Uhr bis 16 Uhr) 
- Herr Franken (9 Uhr bis 16 Uhr) 
- Herr Girgis (11:30 Uhr bis 16 Uhr) 
- Herr Hölzer (Zeit noch offen) 
- Herr Müller (zeitlich felxibel) 
- Herr Richter (zeitlich flexibel) 

 
Die Aufbauarbeiten werden voraussichtlich um 9 Uhr beginnen und hoffentlich bis 16 Uhr 
weitgehend abgeschlossen sein. Es werden etwa 30 Personen rund um den Zeltaufbau im 
Einsatz sein. Alle Helferinnen und Helfer werden an diesem Tag von Frau Messaoudi und 
einigen GSG-Eltern (Frau Franken, Frau Münch und Frau Trapp) am Foodtruck mit Speisen 
und Getränken versorgt. Es wird kleine Flaschen mit Wasser und Apfelschorle sowie Kaffee 
und Tee als Getränke geben. Da im Foodtruck zwei Fritteusen zur Verfügung stehen, wird 
Frau Messaoudi Pommes zubereiten. Dazu wird es „Currywurst-Töpfe“ geben. Die 
Mittagspause ist für etwa 12:30 Uhr geplant. 
Frau Münch hat sich (wie bereits im vergangenen Jahr) bereit erklärt, einen großen 
Currywurst-Topf sowie Geschirr und Besteck mitzubringen. Ideal wäre es, wenn es noch ein 
oder zwei weitere Personen gäbe, die auch einen Currywurst-Topf zu Hause vorbereiten 
und mitbringen könnten. Frau Franken wird zudem noch einen Blechkuchen beisteuern. 
Den Einkauf aller Getränke, Pommes, Ketchup, Mayonnaise, Brötchen und Plätzchen 
übernimmt Frau Heimermann. Die Kosten für das Catering würde der Förderverein 
übernehmen. Entsprechende Kassenzettel der Köche/Bäcker sind bei Frau Heimermann 
abzugeben. 
[Im Nachgang der Sitzung zeigte sich Herr Steuer, der Leiter der Kleinen Theater-AG, 
begeistert über die geplante Unterstützung der GSG-Eltern.] 
 
 
 
 

5.  Verschiedenes 
 
Abbau des Sportzelts: 
 
Frau Jüris berichtete, dass der Abbau des Sportzelts am 16. Dezember 2023 reibungslos 
funktioniert hat. Insbesondere hob sie die tatkräftige Unterstützung des Hausmeisters Herrn 
Messaoudi hervor. Weiterhin bedankte sie sich bei den Helfern Herrn Münch sowie den 
Familien Hintz und Külshammer.  
 
 
Öffentlichkeitsarbeit (Presse und Homepage): 
 
Beim Treffen im September 2023hatten die GSG-Eltern angeregt, dass auf der 
Schulhomepage eine Rubrik mit Zitaten ehemaliger Schüler/innen ergänzen werden könnte. 
Dies hat Herr Steuer dankenswerterweise umgesetzt:  

 
 Etwa eine Woche vor dem Termin, wenn die Witterungsbedingungen absehbar sind, wird sich Frau Heimermann 
noch mal per E-Mail bei allen Helferinnen und Helfern melden, um die Detailplanung weiterzugeben. 
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Auch dem Wunsch nach einer höheren Presse-Präsenz wurde von Frau Kohnen in den 
letzten Wochen verfolgt. Beispielhaft seien hier die Berichte über die GSG-Spende an die 
Partnerschule in Lima oder der Bericht über den Vorlesewettbewerb oder die 
Baumpflanzaktion der Nachhaltigkeits-AG genannt. 
 
Kritisch äußerten sich die GSG-Eltern darüber, dass die Rubrik „Ehemalige“, wo Herr 
Laubmann als Ansprechpartner genannt wird, nicht aktiv betreut werde (es würden 
beispielsweise keine E-Mail-Anfragen beantwortet). Frau Heimermann wird gebeten, 
diesbezüglich mit Herrn Laubmann Rücksprache zu halten. 
 
 
Digitalisierung: 
 
Im Zusammenhang mit den Themen „IServ“ und „Schulcampus“ zeigten sich große 
Unterschiede im Informationsstand und bzgl. der Praxiserfahrungen (bei Eltern und 
Schülern): Während einige Eltern überhaupt nicht bei IServ registriert bzw. freigeschaltet 
waren, testeten andere Eltern bereits das Tool „Abwesenheiten“ und wünschten, dass 
dieses Tool zukünftig zur Kommunikation bei Krankmeldung und Entschuldigung der Kinder 
genutzt werden solle. Frau Heimermann stellte das Tool „Elternbriefe“ vor, dessen Nutzung 
von den Eltern ebenfalls als sinnvoll erachtet wurde. 
Die Schüler-Zugangsdaten zum Schulcampus (Nachfolger von Moodle) sind noch nicht an 
alle Schüler/innen verteilt worden, sodass hier bisher lediglich von den Pilotklassen des 
vergangenen Schuljahres erste Erfahrungen vorliegen.  
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Termine: 
 
Grundsätzlich baten die GSG-Eltern darum, den Terminplan auf der Homepage (auch die 
Datei im pdf-Format und nicht nur die „aktuellen Termine“ ) stets auf dem neuesten Stand 
zu halten. Beispielsweise fehlt der Sporttag (4. Mai 2024) auf der Liste, weil dieser Termin 
erst kurz vor Weihnachten definitiv beschlossen wurde. Da der Sporttag als Ausgleichstag 
für Weiberdonnerstag gilt, müsste auf der Liste auch der zusätzlich freie Tag (8.02.2024) 
aufgeführt werden. Der Abschlussball sowie der Beginn des Tanzkurses sind auf dem 
Terminkalender eingetragen. 
 
Frau Küpper berichtete, dass es zwei Schulklassen (aus anderen Bundesländern) gibt, die 
beim Tigerenten-Club für das Rhein-Gymnasium Sinzig Geld erspielen. Vermittelt wurde 
dies über die „SWR-Herzenssache“, die das Rhein-Gymnasium als „Flutschule“ schon in 
vielfältiger Weise unterstützt hat. Die Sendetermine sind Samstag, 3. Februar 2024, und 
Samstag, 9. März 2024, jeweils um 10:45 Uhr. 
 
 
 
Termin für das nächste Treffen: 
 
Das nächste Treffen der AG „Gemeinsam Schule gestalten“ findet voraussichtlich am 

Mittwoch, 17.04.2024, um 18:00 Uhr, statt. 
 
 
Protokoll: Silvia Heimermann 

 
 Der urspru nglich geplante Termin am 16. April 2024 ist leider nicht mo glich, weil am diesem Abend die 
Informationsveranstaltungen fu r die Wahl der 2. und 3. Fremdsprache stattfinden, die Frau Heimermann leitet. 


